

Drittes Kapitel.

Während die Reisenden, erstaunt über das seltsame Benehmen ihrer Gefährten, nicht ohne ein geheimes Mißtrauen um sich blickten, schien es drinnen in den Tiefen der Erde lebendig zu werden. Gedämpfte Männerstimmen ließen sich vernehmen, als ob man dort einander zurief; dann schoß ein glänzender Lichtstrahl auf die außen Weilenden und enthüllte so das Geheimniß des Ortes. Vor ihnen öffnete sich der dunkle Schlund einer weit in den Felsen hineingehenden Höhle. An dem hintersten Ende derselben saß der Kundschafter, einen brennenden Fichtenstamm haltend, dessen flackernde Lichter auf sein gebräuntes Gesicht fielen. Nicht weit von ihm, etwas im Vordergrund, stand Uncas, dessen jugendliche, ebenmäßige Gestalt in vollster Beleuchtung erschien, wie eine glänzende Statue von rothbrauner Bronze. Trotz der gefährlichen Lage, in der Heyward sich befand, konnte er sich der Bewunderung über die malerische Haltung des jungen Indianers nicht verschließen, während sein ängstlicher Begleiter, der erschöpft hinter ihm auf einer Felsklippe saß, etwas von heidnischen Philistern murmelte.

Des Sängemeisters Selbstgespräch und Heyward's Bewunderung aber wurde durch den Kundschafter unterbrochen, der ihnen zurief, in die Höhle zu treten.

„Das Feuer fängt an, hell aufzuflammen,“ sagte er, „und könnte den Mingo's zu unserem Verderben leuchten. Uncas, laß den Vorhang herab und zeig' den Schelmen die finstere Seite. Das ist freilich kein Mahl, wie es ein Major der königlichen Amerikaner erwarten darf; aber wir sind eben in der Wildniß. Hier haben wir eine Fülle von Salz, und das Fleisch ist bald gebraten. Da sind frische Sassafraszweige für die Ladies, um darauf zu sitzen; zwar nicht so weich, wie ihre Sessel, aber lieblich duftend und wohlthuend für einen Ermüdeten. Kommt auch Ihr, Freund,“ wandte der Grenzmann sich zum Sängemeister, „und vergeßt bei einem Bissen Fleisch die Gefahren der Wildniß.“

„Sind wir ganz sicher in dieser Höhle?“ fragte Heyward. „Ist kein Ueberfall zu befürchten? Ein einziger bewaffneter Mann an dem Eingange hätte uns Alle in seiner Gewalt.“

Eine geisterähnliche Gestalt schritt aus der Finsterniß hinter dem Kundschafter hervor, ergriff einen Fichtenbrand und hielt ihn gegen das entferntere Ende ihres Verstecks. Da zeigte sich denn deutlich, daß die Höhle zwei Ausgänge hatte.

„So alte Fische, wie Chingachgook und ich, lassen sich nicht leicht in einem Bau mit einem Ausgange fangen,“ bemerkte Hawk-eye lachend; „Ihr werdet bemerken, daß wir hier nicht übel eingerichtet sind — der Felsen schwarzer Kalkstein, der sehr weich ist und kein unbequemes Lager gewährt, wo Gestrüpp und Nadelholz selten sind. Der Wasserfall war früher einige Schritte unter uns, und ich darf wohl sagen, seiner Zeit so regelmäßig und schön, als nur irgend einer längs des Hudson zu finden ist. Aber der Platz hat eine traurige Umwandlung erlitten. Diese